

保護者 様

富士市立丘小学校
校長 小林 真人

令和元年度学校評価アンケート結果と、来年度についての報告

2月に入り、進級や卒業を意識し始めてきた子どもたちです。今年度もまとめの時期になりました。保護者の皆様におかれましては、ますます御健勝のこととお喜び申し上げます。日頃より本校の教育活動に御理解と御協力をいただきまして、誠にありがとうございます。

全校児童及び全ての保護者、教職員を対象に実施した「学校評価アンケート」の結果がまとまりましたので、報告いたします。アンケート結果から、本校の教育活動の成果と課題が見えてきました。紙面の都合上、結果の一部のみを扱っています。全ての項目についてまとめたものを、本校ホームページ(<http://www2.city.fuji.shizuoka.jp/~p-oka/>)にて公開しますので御覧ください。この結果を今後の丘小の教育活動に生かしていきたいと思っております。保護者の皆様、今後ともどうぞ御協力をよろしくお願いいたします。

《児童アンケート集計結果》

	1 (そう思う) と 2 (どちらかというと思う) の合計	前期比較
	↓	
①学校は楽しい	1年 96.2%	21.4%上昇
	2年 92.6%	3.4%上昇
	3年 94.3%	8.9%上昇
	4年 90.1%	7.8%上昇
	5年 88.3%	0.2%上昇
	6年 92.6%	2.5%上昇
	全体 92.2%	7.4%上昇

- どの学年も、学校を楽しい場所だと感じている児童が増加しています。約740人が学校を楽しい場所と答えています。しかし、楽しいと感じていない児童も約60人いることを忘れずに、100%をめざしていきたいと思っております。

	1 (そう思う) と 2 (どちらかというと思う) の合計	前期比較
	↓	
②勉強することは楽しい。	84.2%	7.4% ↑
③勉強はよくわかる。	85.5%	6.2% ↑
④学校の友達と仲良くできている。	93.3%	6.1% ↑
⑤先生や友達の話をしっかり聴いている。	89.8%	2.8% ↑
⑥国語の学習が好き。	75.1%	7.3% ↑
⑦算数の学習が好き。	80.8%	5.7% ↑
⑧友達の考えを聴いてもっと考えているようにしている。	84.2%	5.8% ↑
⑨友達と協力し合い、勉強や活動をしている。	90.2%	6.7% ↑
⑩めあてをもって取り組んでいる。	82.2%	8.1% ↑
⑪整理整頓ができている。	76.9%	5.8% ↑
⑫黙って掃除をしている。	80.7%	8.0% ↑

⑬先生に困っていることを話せる。	82.1%	9.1%↑
⑭朝ご飯を毎日食べている。	93.7%	6.5%↑
⑮家庭学習をきちんとしている。	87.6%	3.9%↑
⑯「丘の子の約束」を守っている。	91.2%	2.5%↑
⑰進んであいさつをしている。	88.6%	3.2%↑
⑱正しい言葉遣いをしている。	78.6%	0.6%↓
⑲進んで読書をしている。	76.0%	1.9%↓
⑳自分にはよいところがあると思う。	76.3%	4.3%↑

☆全体的に高い数値の項目

93.7%	朝ご飯を毎日食べている。
93.3%	学校の友達と仲良くできている。
92.2%	学校は楽しい。
91.2%	「丘の子の約束」を守っている。
90.2%	友達と協力し合い、勉強や活動をしている。

☆低い数値の項目

75.1%	国語の学習が好き。
76.0%	進んで読書をしている。
76.3%	自分にはよいところがある。
76.9%	整理整頓ができている。

☆前期に比べて大きく上昇した項目

↑9.1%	先生に困っていることを話せる。
↑8.1%	めあてをもって取り組んでいる。
↑8.0%	黙って掃除をしている。
↑7.4%	学校は楽しい。
↑7.4%	勉強することは楽しい。
↑7.3%	国語の学習が好き。

☆前期に比べて減少した項目

↓1.9%	進んで読書をしている。
↓0.6%	正しい言葉遣いをしている。

- 「学校は楽しい」「勉強することは楽しい」「めあてをもって取り組んでいる」「先生に困っていることを話せる」が大きく上昇しており、授業改善や、子どもたちにとって居場所のある学級づくりに邁進してきた成果が見え、大変うれしく思います。
- 四分の一の児童が「自分にはよいところがない」と感じています。今の自分を肯定的にとらえられるような取組が必要です。クラブ活動の発表会を一度昼休みに体育館で行いましたが、好きなことを生き生きとみんなの前で表現する姿が見られました。互いに認め合うことや、自分のよさを見つめるようなキャリア教育も進めていきます。御家庭でも自信をもてるような関わりをお願いします。
- 「黙って掃除をしよう」という今年度の取組は学校全体で行い、その効果が見えてきました。おしゃべりをしないで掃除をすることで、気付き考え行動する時間が増えていると思います。
- 「正しい言葉遣いをしている」が前期に比べて落ちているのは、学級内の関係が安定し、慣れが出てきたところもあるのかもしれませんが。良くない言葉遣いに触れるきっかけを減らしていきたいものです。

《お子さんの成長について》 主な意見

- 1 年生 友達同士だけで遊ぶようになった。自分の考えをもつようになった。ひらがなや片仮名を読めるようになり、本やテレビ・買い物が楽しくできるようになった。早寝早起きができるようになった。一人でできることが増えた。自信がついてきた。幼稚園のときと比べて好奇心が増え、活動的になった。
 - 2 年生 下の子の面倒を見てくれるようになった。帰宅して進んで宿題をするようになった。1年生の手本になるように朝の挨拶をするようになった。クラスの友達の良いところを話してくれるようになった。家庭の約束を守れるようになった。人を思いやる気持ちが育っている。
 - 3 年生 意思表示をはっきりするようになった。低学年の頃に登校を渋ったこともあったが、3年生になって笑顔で「行ってきます！」と言って登校するようになった。目標をもって取り組むようになった。いろいろなことに挑戦するようになった。テレビのニュースにも関心を示すようになった。周りの様子を見て行動するようになった。
 - 4 年生 嫌なことがあっても、対処法を考えたり選択できるようになった。社会への興味が出てきて、視野が広がったと感じる。行動範囲が広がった。多少の困り感では泣かなくなった。進んで部屋を掃除したり片付けたりするようになった。物事を客観的に見られるようになった。身だしなみを気にするようになった。
 - 5 年生 自分で考えて行動することが増えた。PCを使い調べ物をするようになった。委員会活動を通して、責任をもって物事に取り組めるようになった。宿題を計画的に行うようになった。
 - 6 年生 家事をするようになり助かっている。自分中心の世界から、周りの友達に寄り添い、合わせることの大切さや難しさを学んでいる。小さい子は苦手だった子が「1年生はかわいい」と言うようになった。違う意見が出て冷静に話を聴き、自分で判断するようになった。
- 学校と家庭生活全体を通して、発達段階に応じながら成長していることが分かります。たくさんのお声をありがとうございました。学校ホームページの方には大部分を載せておりますので、御覧ください。

《保護者の気がかりなところ》

3 (どちらかと言うとそう思わない) と 4 (そう思わない) の合計が高かったもの

整理整頓ができていない	57.9%
進んで読書をしていない	48.2%
めあてをもって取り組んでいない	40.7%
国語の学習が好きではない	32.7%
言葉遣いが良くない	32.4%
話をしっかり聴いていない	28.9%
進んであいさつをしていない	25.7%

《来年度のことについて》

- ・来年度の授業日数は今年度と同じく 206 日です。
- ・入学式、始業式 4月7日
- ・卒業式、終了式 3月19日
- ・給食の回数は変わらず、市内の小学校すべてが 180 回と決まっています。つまり、26 日間は、給食なしが弁当の日となります。教職員の研修会が午後にある日や、夏季・冬季休業の始まりや終わりの日などに給食なしの日を設定します。また、夏場を避けながら、学校行事などに合わせて弁当の日を設定します。御協力よろしくお願いします。
- ・授業時数の増加について
 - 3・4年生の外国語活動の年間時数 30 時間→35 時間
 - 5・6年生の外国語の年間時数 55 時間→70 時間と、市内の小学校共通で決まっています。
- ・登校時間の変更
 - 7:20～7:50 → 7:30～7:45職員が少なく、安全確保が保証できないので、来年度から登校時間を 10 分遅くし、7:30 に昇降口を開けます。また、正門前の通りが 7:45 まで規制がかかっており、それ以降は自動車が多く通ることを考え、7:45 までに登校することを勧めます。着替えや支度をする時間も必要なので、8時から活動できるように登校をお願いします。
- ・遠足について
 - 今年度はゴールデンウィークの期間が長かったので遠足を実施できませんでしたが、来年度は行う予定です。
- ・ふれあい協力員を広く募集します
 - 校内だけでなく、丘地区に住んでいらっしゃる方々にもふれあい協力員を募集します。特に、購買ボランティアの人材を確保したいと考えております。

御覧になった皆様からも、御意見をいただけると幸いです。FAX又は電話で、御意見や御感想をお寄せください。その際、お名前もお願いします。

丘小学校 電話 71-6050 FAX 71-3399